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En primer lugar quiero saludar a todos y cada uno de ustedes, queridos y 

queridas graduadas ingenieras, ingenieros, licenciadas, licenciados qué gran 

noche para ustedes, qué gran noche en la que entre sus manos tienen un título 

que habla precisamente del gran esfuerzo que han realizado a lo largo de estos 

años y esto es para estar muy contentos, pero sin duda también qué gran 

noche para sus familiares, para quienes hoy los están acompañando aquí, 

papás, mamás, hermanos, abuelitos; tantas y tantas personas que son 

realmente también protagonistas esta noche, ellos les han estado aplaudiendo 

a lo largo de la ceremonia y creo que si alguien también se merece un aplauso 

esta noche son sus familiares, muchas felicidades ustedes también en esta 

noche. 
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También quiero saludar de una manera muy particular a quienes han sido 

protagonistas de su camino académico, en especial los directores de escuela y 

facultades, gracias, Bernardo, Igor, gracias Carlos, José, gracias Mario, ustedes 

son quienes han liderado este trabajo tan maravilloso de estos jóvenes y hoy 

también ustedes tienen la satisfacción de ver los graduarse, también es un día 

muy valioso para ustedes, gracias, gracias director de las escuelas y facultades 

de nuestra Universidad. Y esta noche también hay alguien muy valioso porque 

alguien que ha estado con ustedes cuyas oficinas han visitado bastantes veces, 

son nuestras coordinadoras y nuestros coordinadores de nuestras facultades 

gracias de veras a todos y cada uno de ustedes, gracias coordinadoras, gracias 

coordinadores que ustedes han sido ese corazón con el que nuestros jóvenes 

han logrado hoy llegar a la meta, de veras mil, mil gracias a todos y todas 

ustedes. 

 

También por supuesto saludo a quienes hoy nos hacen el favor de estar con 

nosotros en el presidio, a la vicerrectora académica Lorena, a la vicerrectora 

de Formación Integral gracias, Rodrigo gracias por esas maravillosas palabras, 

yo no sé si será el mejor discurso de la vida pero de que ha sido muy bueno, 

muy bueno sinceramente y sobre todo eso siempre hay que ser, eso es lo 

valiosísimo gracias Rodrigo y Fernando gracias por estar aquí, gracias por 

volver a tu casa, a esta que es tu casa y gracias sobre todo por haber sido 

ustedes esa linda historia común entre Fernando y yo, desde el año 95 o 96 

éramos más jóvenes, él sigue igual, yo tenía pelo pero hoy es una noche muy 

hermosa, gracias Fernando por el gran testimonio de un egresado que ha 

sabido lograr no sólo la excelencia académica sino sobre todo mucho más 
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importante la excelencia personal, de veras Fernando gracias por el testimonio 

que nos has dado esta noche y también quiero saludar particularmente a los 

familiares de Diego, gracias por estar con nosotros esta noche, sabemos que 

Diego desde el cielo también están muy feliz de que hoy estén aquí, de veras 

mil gracias. 

 

Hace año y medio nos vimos sorprendidos por la pandemia y empezamos a 

escuchar muchas voces que hablaban de una sociedad que renacería después 

de la crisis, todavía y basta que veamos nuestros adornos que traemos puestos 

no hemos terminado esta etapa de la historia del mundo pero parece que 

muchas de las promesas que se hacían en el primer trimestre del año pasado 

no se han cumplido o como diría el economista de la Universidad de los Andes 

Leopoldo Ferguson la sociedad después de la pandemia parecería aún más 

desigual que antes, queda la esperanza y el deber de trabajar activamente para 

que eso despierte la conciencia social.  

 

Yo me hago la pregunta de si es la incertidumbre del bien social la que nos 

espera. Hoy ustedes tienen una certeza en sus manos, la certeza de un título y 

ese título no es sólo un bien privado, es también un bien social por eso hoy 

cuando estamos entregando los títulos de licenciatura a cinco dimensiones de 

la vida humana, tenemos que darnos cuenta de que ese título que ustedes 

tienen es una misión para hacer mejor nuestro modo de vivir en sociedad, hoy 

ustedes son una propuesta de un proyecto de vida para que los arquitectos 

sean capaces de pensar en transformar los materiales de una construcción en 
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un lugar humanizado, los licenciados y licenciadas en Ciencias del deporte 

descubran cómo se transforman un momento de ocio en una fuente de bienes 

para muchas familias, las comunicólogas y los comunicólogos conviertan a los 

mensajes en relaciones, ingenieras e ingenieros hagan que la lógica que nace 

de una racionalidad matemática contribuya al bienestar de la sociedad, y los 

humanistas inspiran las visiones que ayuden a poner en el centro a la persona. 

La profesión que ustedes hoy terminan en su graduación tiene una 

importantísima dimensión social, que nos orienta de cara al ejercicio de las 

particulares profesiones más allá de las pequeñas fronteras de nosotros 

mismos, un egresado de nuestra Universidad que no sabe mirar a los 

problemas del entorno nunca será capaz de llevar adelante de modo eficaz su 

proyecto de vida, mirar a los problemas del entorno. Al final los estudios 

llevados a cabo en nuestra Universidad no pueden dar solamente como fruto 

la adquisición de una serie de conocimientos, sino que deben de generar la 

capacidad de una mirada hacia lo que ustedes les demanda su entorno. La 

reciente vivencia de la pandemia nos ha permitido descubrir que en nada 

estamos solos, que en todo dependemos de lo que los demás puedan hacer u 

omitir. Las difíciles circunstancias que nos han tocado vivir nos han sembrado 

la necesidad de descubrirnos como instrumentos de promoción de los demás, 

como responsables de que los demás puedan estar y ser mejores en la 

sociedad, que en el fondo todos necesitamos del otro y si no me creen tomen 

una de las grandes parábolas de nuestra cultura moderna: el Mandalorian y el 

Baby Yoda, lo que era simplemente un objeto de transporte se convierte en 

una amistad, porque el Mandalorian, espero no generar un spoiler demasiado 

grave con lo que voy a decir, es capaz de quitarse su casco porque Baby Yoda 
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se lo pide. Responsables de que los demás puedan estar y ser mejores en la 

sociedad, en el fondo todos nos necesitamos los unos a los otros, una gran 

lección por lo tanto es que no podemos hacer oídos sordos a esta necesidad, 

porque la experiencia de solidaridad queridas egresadas, queridas egresados 

no es una opción para quienes son parte de nuestra comunidad universitaria 

que tiene como misión la formación integral de hombres y mujeres que sean 

líderes de acción positiva, inspirados en un humanismo Cristiano, un liderazgo 

que mira tanto al aspecto macro de las situaciones sociales que enfrentamos, 

como a los gestos más simples y cotidianos de solidaridad ante requerimientos 

concretos que nos encontraremos.  

 

Queridas egresadas, queridos egresados hacer oídos sordos al compromiso 

solidario de todos los que formamos parte de esta comunidad universitaria en 

todas las dimensiones de sus profesiones como alumnos, directivos, 

administrativos, docentes, egresados, egresadas no es una opción, prestar el 

propio corazón a las necesidades de nuestra sociedad tiene que ser el fruto de 

la formación integral que como Universidad hemos buscado hoy entregarles, 

una tarea que no es sólo de algunos egresados sino que es una llamada a todos 

y cada uno de ustedes que hoy se presentan ante la sociedad como 

profesionales que ostentan un título que tiene un sello de la Universidad 

Anáhuac, esto nos lleva a una certeza: no podemos entender nuestro proyecto 

profesional desligado de un proyecto de solidaridad. La palabra solidaridad 

está un poco desgastada, y a veces se interpreta mal, pero es mucho más que 

algunos actos esporádicos de generosidad, supone crear una nueva 
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mentalidad que piense en términos de nosotros, que da prioridad a la relación 

con todos sobre la exclusión que se genere por parte de algunos.  

 

Ustedes son muy privilegiados, ¿cuántas personas hoy en México están o 

excluidas de lo que ustedes tienen hoy entre sus manos? ¿cuántos millones de 

personas son hoy descartados respecto a lo que ustedes tienen hoy entre sus 

manos? la solidaridad por lo tanto debe ser una reacción de quien reconoce la 

función social de todo lo que ha recibido, son convicciones, son hábitos que 

abren camino a transformaciones de nuestras estructuras y las vuelven 

posibles y libres de la ineficacia, de cuántas cosas que ustedes y yo hoy nos 

quejamos de nuestro país o de nuestro mundo, de cuantas cosas quizá no 

seamos responsables, pero a lo mejor hemos sido omisos y a veces es tan grave 

ante la sociedad queridas egresadas, queridos egresados la responsabilidad 

como la omisión. Por ello queda claro que ustedes como agregados de la 

Universidad no son hombres y mujeres que caminarán en una cultura que 

promueva el individualismo como tierra en la que broten todas las demás 

realidades incluidas las relaciones con los demás, al contrario, estoy seguro 

que será la visión del compromiso entre todos y con todos lo que guiará su 

trabajo cuando el narcisismo se apodera del arquitecto, o de quien busca 

emprender en el deporte, o del ingeniero, o del comunicólogo o del humanista 

tenemos que tener por cierto que quizá estaremos logrando grandes 

contratos, pero estaremos perdiendo el valor que da sentido a todo lo que 

hagamos de nuestro desarrollo profesional. 
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Egresar de nuestra Universidad es mucho más que conseguir un trabajo y 

ganar un sueldo, egresar de nuestra Universidad es saber integrado en nuestro 

propio proyecto personal las competencias que vamos a mirar la vida, por eso 

en la misión de la Universidad ha estado siempre el integrar sus conocimientos 

con sus competencias, y entonces integrando conocimientos y competencias 

serán verdaderamente líderes en la sociedad que les toque vivir, una sociedad 

que independientemente de muchas cosas  posiblemente sea tan incierta 

como lo que todos vivimos en marzo del año pasado, pero en esta sociedad 

incierta habrá una certeza, las certezas son ustedes, lo que ustedes son, lo que 

ustedes valen, siempre será difícil saber hacia dónde se orienta la sociedad, 

pero siempre tendremos en nuestras manos la capacidad de dar certezas 

porque nuestras competencias, nuestra formación integral, todo lo que 

ustedes han recibido en la Universidad Anáhuac México les habrá hecho 

capaces de dar certezas para una sociedad mejor. 

Muchas felicidades, Vince in Bono Malum. 

 

--ooOoo-- 

 


